
C05两会特刊2015年3月8日 星期日 编辑：臧振 美编：王晶晶今 日 淄 博 <<<<

在此，我先和大家分享一个
建筑节能方式：“30%× 50%× 70%
=10 . 5%”。意思是：全社会能耗的
30%是被建筑耗掉的；建筑能耗的
50%又是通过门窗流失的；采用低
辐射镀膜节能玻璃及相配套的窗
框，可以节约建筑采暖、制冷所需
能源的70%；我国的建筑若都用上
低辐射镀膜玻璃及相配套的窗
框，可降低全社会能耗的10 . 5%。

这个建筑节能方程式清楚地
让大家看到，大力推广节能建筑
巨大的社会效益和经济效益。因
此，我建议要大力发展绿色节能
镀膜玻璃，让节能玻璃走进千家
万户。

我国目前拥有 4 3 0亿平米的
既有建筑，有约130多亿平米需要
进行节能改造；预计到2020年，我
国总建筑面积将增加 1 5 0亿平方
米，每年新建建筑面积约 2 0亿平
方米。如果每年 2 0亿平米的新建
建筑全部使用低辐射镀膜节能中
空玻璃的断桥隔热铝合金门窗，
相对于单片玻璃的铝合金门窗，
则每年采暖可节约82 . 8亿千克标
准煤 (相当于2 3 6亿度电 )，制冷可
节约70 . 5亿度电，全年采暖制冷共
计可节约大概 3 0 6亿度电，3年所
节约的电就超过了一个三峡水电
站一年的发电量 ( 8 4 7亿度 )，同时
可减少二氧化碳排放约 2 7 7亿千
克，相当于种植7 . 6万公顷的阔叶
林。这是一笔节能环保的社会生
态账。

市人大代表、
金晶集团董事长王刚：

推广“绿色建筑”
提高绿化面积

““穹穹顶顶之之下下””，，蓝蓝天天何何时时常常驻驻淄淄博博
委员代表支招治霾，着重堵“霾源”同时也应推广清洁能源

最近，前央视记者
柴静一部极具科普意义
的调查纪录片《穹顶之
下》再次将雾霾话题推
到了风口浪尖。雾霾历
来是淄博两会上热议的
话题之一，今年，不少委
员代表再次提出治理雾
霾，既要重视从源头治
霾，也要着力推广新能
源。同时，也要尊重群众
对雾霾的知情权。

市政协委员、民进博山区

基层委员会主委杨雪莹：

提高燃煤质量

提倡无烟烧烤

本报记者 刘晓

近日，央视离职记者柴静的雾
霾调查———《穹顶之下》备受国民
关注。通过片中的现场调研，资料
文献及专家解答，我们清楚地认识
到，雾霾是导致人类肺癌和其它呼
吸道疾病的重要原因。现形势下，
防治大气污染，保护和改善生态环
境，为广大市民创造一个空气清新
的生活环境，为子孙留下蓝天碧水
绿地已刻不容缓。

各级环保部门要加大执法和
惩治力度。对严重违规企业不仅要
给予经济重罚，对该取缔关闭的坚
决关闭，该停产整顿的坚决停产。
坚持实行环境污染有奖举报制度。
对群众反映的环境污染问题做到
及时受理、限时到达现场、限期查
处答复、群众不满意不结案，切实
维护群众正当合法的环境权益。

政府高度重视，狠抓污染源
头。同时，提高燃煤质量，限制使用
高含硫煤及粉尘煤。取缔露天烧
烤，提倡无烟烧烤，减少商业空气
污染。

要在各级各类媒体强化宣传
教育，提高各级干部和广大市民的
环保意识，形成“保护环境，人人有
责，从我做起”的氛围。使居民自觉
减少抽烟、短程开车、购买大排量
车等现象。让居民参与环保的责任
意识逐步增强。

市政协委员、市台联会会长林红霞：

最大限度减轻扬尘污染
近年来，淄博开发建设、扩

建、改造以及机动车保有量的
不断增加，对大气污染造成影
响，不仅影响了群众的正常生
活，还危害群众的身体健康。

要加强机动车排气污染
防治。加大机动车排气路检力
度。重点加强对公交、营运车

辆、“黄标车”等高排放车型及
用车大户的排气污染防治工
作。实行“限行”、“举报”等措
施，市区繁华路段对黄标车实
行限行，加大对“黑烟车”的查
处力度。加强源头防控，积极
推广使用清洁能源。

加强扬尘污染的防治。加

强建筑、道路及其他工程的施
工现场的扬尘防护，最大限度
的减轻扬尘对城区空气的影
响及保障交通安全。

动员全社会共同参与。深
入推进节能减排全民行动，动
员全社会成员积极主动参与
节能减排，防止雾霾。

市政协委员、周村区摄影家协会主席王恩元：

主城区应禁放烟花爆竹

烟花爆竹容易引起空气
污染，甚至引起火灾，造成人
身伤害。淄博市人民政府曾
在1994年、1998年发布过《关
于禁止燃放烟花爆竹的通
知》和《关于限制燃放烟花爆
竹的规定》，一段时期烟花爆
竹禁放情况明显好转。但解

禁之后，更多的问题随之出
现，总的来说弊大于利。

建议由市政府办公厅尽
快出台文件自2016年1月1日
起实施《在全市城区禁放烟
花爆竹的规定》，主要为张店
(包括高新区)及淄川、博山、
周村、临淄主城区。因重大活

动必须燃放的由单位和个人
提出申请，待相关部门审批
后监督燃放。

若不能全面禁放，可在一
定区域内实施限放。同时由市
纪委出台文件，严禁党政机
关、事业单位使用公款燃放烟
花爆竹。

市人大代表、山东唐骏欧铃汽车制造有限公司董事长薛兴振：

推广新能源车，严查“三无”电动车
随着经济社会的发展，

整个社会的汽车保有量也在
急剧增长。截至去年年底，淄
博 市 机 动 车 保 有 量 达 到
948400辆，5年时间增加了30

多万辆,增长了33%。这无疑给
淄博的环境治理带来了巨大
压力。

在城市大气污染的四大

污染源中，汽车尾气占了重
中之重。其中重要的一项城
市污染，不能不说是来自于
机动车的“添砖加瓦”。因此，
我建议大力发展新能源汽
车。科学编制新能源汽车产
业发展专项规划，在未来五
年大力推进新能源汽车产业
发展。

此外，一些小作坊生产
的“三无”电动车经过“野草”
式的疯长，安全确实存在着
隐患，已成为令交警部门头
痛的“心腹大患”。也建议下
一步加大对不合格的电动车
的查处力度，同时加快新能
源汽车充电设施等配套设施
的建设。

治理雾霾、让蓝天常驻需全社会参与。 本报记者 王鸿哲 摄

淄博首批新能源电动公交车
已上路运行1个多月。

本报记者 王鸿哲 摄
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